

A. Farfàn ; A. Dunga
adelaida.farfana@pucp.pe
MSc Food Identity, Groupe ESA, Angers, France
Forum Origine, Diversité et Territoires
Workshop n°4, Session n°3

Le paradis français de la pomme de terre : la création du “Centre Européen de Valorisation de la Pomme de Terre à Plœuc-L'Hermitage”.

La pomme de terre a nourri les hommes en temps de famine et de sécheresse, en temps de guerre et dans les moments de survie les plus difficiles. L'histoire de son apparition commence dans le soi-disant "Nouveau Monde", plus précisément dans les Andes du Pérou. D'où il voyage en bateau jusqu'en Europe, pour séduire les palais exigeants de ses nouveaux hôtes. L'histoire a montré que ce tubercule a pris de plus en plus d'importance dans la région française. Selon l'Union Nationale de Producteurs de Pommes de Terre, la France est aujourd'hui le deuxième producteur d'Europe occidentale (UNPT 2022). Plœuc-L'Hermitage est une commune située dans les Côtes-d'Armor, un département de la région Bretagne, avec une population de quatre mille habitants. Le principal secteur développé dans cette région est l'agriculture, dans laquelle les petits exploitants agricoles - en raison de la spécificité du territoire et des conditions climatiques - produisent un grand nombre de variétés de pommes de terre de manière durable : sans utiliser d'engrais ni de pesticides. de pommes de terre de manière durable : ils n'utilisent pas de système d'irrigation, mais l'eau de pluie. Comme également, depuis 2011, Plœuc dispose d'un "Conservatoire de Pomme de Terre", où l'on cultive 220 anciennes variétés de pommes de terre cultivées en France dans un seul but de conservation. Pour une dernière explosion de saveur, tous les trois ans, un festival de la pomme de terre "La fête de la Pomme de Terre" a lieu dans ce paradis de la pomme de terre. Où toutes les variétés récoltées par le Conservatoire et les producteurs de pommes de terre sont présentés et célébrés de manière très particulière. Notre recherche vise à atteindre deux objectifs : 1) Caractériser l'identité de la pomme de terre de Plœuc-L'Hermitage depuis ses origines jusqu'à la production actuelle et 2) générer une perspective future de la production de pommes de terre de Plœuc, avec des propositions et des plans pour développer les aspects économiques, touristiques, culturels, gastronomiques, numériques, etc, et commerciale du Centre Européen de Valorisation de la Pomme de Terre à Plœuc-L'Hermitage.